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Inauguración de Expo Vega 2018  

Palabras de Nelson Toca Simó, Ministro de Industria, Comercio y 

Mipymes  
2 de agosto de  2018 

 

Señor  
Claudio Fernández Martí  
Presidente de la Cámara de Comercio de La Vega; 
  
Señores  
Miembros directivos de la Cámara de Comercio; 
  
Invitados especiales; 
 
Señores empresarios y emprendedores, 
  
Amigos de la prensa; 
  

Amigos todos; 

  

Primeramente, permítanme agradecerles la invitación realizada y 

externarles nuestra más sincera felicitación por este gran esfuerzo que 

representa la vigésima tercera versión de Expo-Vega Real. 

Ya se ha convertido en una gran tradición año tras año contar con este 

espacio lleno de alegría, energía y buenas ideas, donde se conjuga el 

espíritu emprendedor y las ganas de progresar de los veganos.  Aquí 

cobra más fuerza la frase de Don Belarminio Taveras, el famoso Don 

Belache, cuando decía que: “los veganos son buenos todos, todos son 

alegría”. 
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Valoramos el gran esfuerzo que realiza la Cámara de Comercio y 

Producción de la Vega en la coordinación de esta gran plataforma para el 

emprendimiento y desarrollo económico de la provincia, al tiempo que 

agradecemos la confianza depositada a nuestro Ministerio de Industria, 

Comercio y MIPYMES por la dedicatoria especial de esta nueva edición de 

Expo Vega Real. 

La Vega es una provincia de producción, de negocios, de emprendimientos 

y nuevas ideas.  Así lo confirman algunas cifras del Registro Nacional de 

Establecimientos (RNE) de la Oficina Nacional de Estadística, donde la 

provincia aparece con una cantidad de 16,140 establecimientos 

comerciales, los cuales representan el 50% de todos los establecimientos 

de la Región Cibao Sur, posicionándose como la sexta provincia del país 

con la mayor cantidad de establecimientos comerciales. Es importante 

destacar que la composición de estos negocios en su mayoría son 

microempresas, con un total 15,176 establecimientos con menos de 10 

empleados, representando el 94% de todas las empresas de la provincia. 

De igual manera esta provincia tiene un gran potencial productivo 

emanado de su tierra fértil y su campesino trabajador y entusiasta, con un 

total de 17,595 unidades agropecuarias, según el pre-censo agropecuario 

de la Oficina Nacional de Estadísticas, representando la quinta provincia 

del país con mayor cantidad de unidades agropecuarias. 
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Todos estos datos, en el marco de este gran evento, son tan solo una 

muestra de la pujante capacidad productiva de la provincia, con lo que se 

valida, la muy atinada decisión de bautizar esta Expo Vega Real con el 

lema “La Vega Centro de Exportación”, con el objetivo de mostrar el 

desarrollo que exhibe la provincia en los diferentes renglones de la 

economía dominicana, y un lema alineado, además, a los esfuerzos del 

gobierno central en la promoción este año de fomento a las exportaciones,  

por ser una gran apuesta para nuestros sectores productivos y una vía 

idónea para mejorar nuestros niveles de competitividad país. 

Quisiera también recordar que en el ano 2014 el Ministerio de Economía, 

Planificación y Desarrollo elaboró una serie de planes de desarrollo 

provinciales entre los que se encuentra el de La Vega, recogiendo los 

problemas y oportunidades de la provincia.  Les invito a todos a tenerlo de 

documento de consulta para elaborar sus propuestas de desarrollo porque   

ustedes tienen un excelente potencial: están localizados en el corazón de 

la isla, bien comunicados, 77% de la población vegana con un nivel de 

escolaridad entre primaria y superior, los grupos de educación en ciencias, 

ingeniería y agricultura sumaban cerca del 25%, constituyendo un punto de 

referencia importante para establecer estrategias de desarrollo industrial.  

También La Vega ocupa el quinto lugar a nivel nacional en empleos 

generados. 

En ese Plan para el desarrollo económico local de la provincia de La Vega 

se determinó que los clústeres mas prometedores para la provincia son 

siete:  el agropecuario, textil y calzado, servicios turísticos (turismo de 

montaña), agroindustrial, apoyo a los negocios, servicios de salud y 
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servicios financieros especializados, teniendo entre ellos el mayor peso 

sectorial el clúster agropecuario. 

Como ven, el que La Vega sea proclamada hoy “Centro de Exportación” no 

es una idea pretenciosa de la Cámara… tiene una base sólida, y en el plan 

que mencionamos tiene propuestas de objetivos estratégicos y de líneas 

de acción.  Pongámonos ¡manos a la obra!  para echar a andar la 

propuesta. 

Y es que desde nuestro Ministerio estamos más que convencidos que para 

promover exportaciones, tenemos primero que fomentar la producción 

nacional, apoyando especialmente a esas micro, pequeñas y medianas 

empresas que necesitan un soporte para mejorar sus estructuras 

productivas y producir con mayores estándares de calidad. 

Es por esto, que desde el Ministerio ejecutamos el “Proyecto Mejora de la 

Calidad para el Desarrollo de las MIPYMES”, con una donación de 11 

millones de euros por la Unión Europea, a través del cual ejecutamos 

acciones trascendentales en el impulso del sistema dominicano para la 

calidad (SIDOCAL) en lo referente a las reformas de sus procesos de 

normalización, certificación, acreditación y metrología, aspectos de vital 

relevancia para el desarrollo productivo nacional. 

A esto se suma un componente del proyecto que busca apoyar a las 

Mipymes en su proceso de certificación en normas internacionales, ya que 

estamos conscientes de la imperante necesidad que tienen las empresas 

de contar con la implementación de normativas de estándares 

internacionales para acceder a nuevos mercados. Atendiendo a este 
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requerimiento nuestro Ministerio esta financiando completamente la 

implementación de una serie de normas internacionales como la ISO 9001, 

ISO 14,001, ISO 22001, OSHAS 18001, Global GAP, Comercio Justo, 

Buenas Practicas de Manufactura (BPM), entre otras de interés para las 

Mipymes de los diferentes sectores productivos. Aun la aplicación está 

abierta, por lo que les invito aprovechar esta oportunidad, con lo que sus 

empresas se podrían estar ahorrando entre 400mil a 600mil pesos del 

costo de implementación de las normas citadas, la calibración de los 

equipos y la auditoría internacional que son totalmente financiados por 

este importante proyecto.  

 

Sin embargo, para los que aun no están preparados para dar este paso de 

una certificación internacional, nuestro Ministerio también cuenta con una 

interesante solución: les invito a conocer el Centro MIPYMES de la 

Universidad UCATECI, uno de los 14 Centros que se encuentran operando 

a nivel nacional.  Con estos Centros Mipymes nuestro Ministerio busca 

mejorar la productividad y la competitividad del segmento MIPYMES y de 

la comunidad de emprendedores del país, mediante la oferta gratuita de 

servicios de gestión empresarial, como son la capacitación, la vinculación, 

la asesoría empresarial y la asistencia técnica. 

Este Centro MIPYMES de UCATECI, inaugurado hace poco más de un 

ano, en el mes de marzo de 2017, en alianza con la Cámara de Comercio 

y Producción, el Ayuntamiento Municipal y la Cooperativa Santo Tomás de 

Aquino, han realizado un gran trabajo con las Mipymes de la provincia, 

logrando capacitar a más de 600 personas y ofreciendo asesoría técnica 
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personalizada a un total de 474 empresas, reteniendo y generando 

empleos por las empresas asesoradas en la provincia y siendo un 

importante soporte para el crecimiento de los negocios. 

Por otro lado, para los que aun solo tienen la idea de negocios, esos 

emprendedores soñadores que son la esperanza de la reconversión de 

nuestros sectores productivos, también hemos realizado esfuerzos 

importantes en la provincia para potenciar su desarrollo. 

En conjunto con la Cámara de Comercio y la Alcaldía, realizamos el primer 

Reto Emprendedor de La Vega, un programa especializado e intensivo de 

apoyo a los emprendedores locales, donde los participantes iniciaron con 

un taller de ideación, celebrado en las instalaciones de UCATECI, al cual 

asistieron 159 emprendedores. Este taller cumplió el propósito de brindar 

herramientas a los participantes para una mejor generación y 

estructuración de ideas de negocios.  Con estas herramientas aplicaron un 

total de ochenta y cuatro participantes con sus proyectos, para quedar sólo 

cincuenta entre los seleccionados a recibir capacitación intensiva en 

emprendimiento. 

De estos cincuenta participantes se seleccionaron las mejores veinticinco 

propuestas que demostraron tener demanda en el mercado, y de este 

segundo grupo recibió el Taller de Modelo de Negocios y el Taller de 

Validación. Luego de un proceso de evaluación, se eligieron once finalistas 

de los cuales se premiaron cinco ganadores de capital semilla no 

reembolsable de hasta RD$200,000.00, de conformidad con el Plan de 

Trabajo elaborado con cada uno de los ganadores. 
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Con estos emprendedores continuamos trabajando a través del Centro 

MIPYMES con la finalidad de potenciar y hacer más sostenible su modelo 

de negocios. 

Como pueden ustedes apreciar, son muchas las acciones que hemos 

venido realizado junto a socios importantes aquí en La Vega, demostrando 

con hechos los resultados de una alianza público-privada, proyectos que 

verdaderamente nunca se habían hecho en esta provincia; sin embargo 

esto no nos dispensa de la todavía imperante necesidad de continuar 

haciendo, de continuar enfrentando los grandes retos que tenemos por 

delante para que el hacer negocios en La Vega y en todo el país sea más 

fácil y con menores trabas. 

Entendiendo esta realidad, la presente administración de la Dirección de 

Impuestos Internos y nuestro Viceministerio de Fomento a las MIPYMES 

han trabajado intensamente para tener una propuesta de rediseño del 

actual Programa Simplificado de Tributación, que ha resultado en el nuevo 

Sistema Tributario UNICO, recientemente anunciado por el Ministro de la 

Presidencia Gustavo Montalvo, en donde las microempresas tendrán una 

tasa única del pago de impuestos sobre la renta y el ITBIS en cómodas 

cuotas durante el año, sin tener que pagar anticipos, ni la necesidad enviar 

a la administración tributaria formularios como el 606, 607 y 608 

normalmente exigidos en el régimen ordinario. Esto, sin lugar a dudas será 

un gran respiro para la liquidez de esos negocios, que a partir de su puesta 

en vigencia, podrán enfocar más sus esfuerzos en la eficiencia en sus 

operaciones, la expansión de sus ventas y la conquista de nuevos 

mercados.   
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Es importante destacar que el Sistema de Tributación UNICO cubrirá 

esencialmente las microempresas, aquellas empresas con niveles de 

venta por debajo de los 8 millones anuales y menos de 10 empleados, 

pero son las que representan el 94% del tejido empresarial de La Vega 

como he mencionado anteriormente.  

Seguiremos haciendo esfuerzos para reducir la carga burocrática de todas 

las empresas y para generar un entorno de negocios favorable... éste es 

uno de nuestros compromisos para el período que nos queda. 

Seguiremos, también, trabajando para promover una mentalidad y cultura 

emprendedora en La Vega, en todo el Cibao y en todo el país.  Tenemos 

que lograr que florezca la innovación en todas las empresas, los 

empresarios y los emprendedores dominicanos. 

Por último, y no menos importante, no quisiera dejar de resaltar la gran 

responsabilidad que todos tenemos con nuestra gran empresa llamada 

República Dominicana. La Vega es un departamento muy importante de 

esta gran industria.  Es por ello que nuestro mayor esfuerzo de articulación 

debe estar orientado en crear las condiciones necesarias de inclusión 

social para que en ningún rincón de nuestro país reine la miseria o la falta 

de oportunidades. Son grandes los retos que tenemos por delante, pero si 

trabajamos unidos con un norte bien definido, juntos todos: sector público y 

privado, de seguro que tendremos mejores resultados como dominicanos. 

¡Adelante Veganos, el país se regocija con esta tierra de emprendedores y 

empresarios que se ve reflejada en esta gran Expo Vega 2018! 

¡Sigamos manos a la obra trabajando con la gente y para la gente! 
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Muchas gracias.  

 


